

EL DIARIO PALENTINO.

Periódico de noticias generales, políticas é intereses de la Provincia

y órgano oficial de la LIGA AGRARIA de la misma

AÑO XI

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Capital, un mes... 1 peseta
Fuera, trimestre... 4 —
Número suelto, 5 céntimos.

Miércoles 1.º de Marzo de 1893.

No se publica los días festivos.

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN,
En la Redacción y Administración, imprenta y librería de Alonso é Hijos
D. Sancho, 13.—Palencia.

NÚM 2.872

VENTA Ó CAMBIO

En la Carretería de Ceferino Aguado, calle de los Gatos, núm. 6, se vende ó cambia un carro de par, casi nuevo, en ventajosas condiciones para el comprador.

En dicha Carretería se hace toda clase de trabajos con esmero y economía.

ACEITE SUPERIOR
de la

SIERRA DE GATA

Véndese al por mayor en el almacén de Coloniales de D. Tomás Fernández Canales.

Afuera de San Lázaro

VINO

Desde ayer se expende superior tinto y clarete, en la acreditada bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor pral., núm. 230, á 25 céntimos litro.

COMERCIO DE POLO

Gran surtido en impermeables para caballeros y paraguas de todas clases.

Variedad en objetos para regalos.

Sección editorial

La contribución industrial

S. M. la Reina ha firmado el decreto relativo á la inspección de la contribución industrial.

Según se dice en el notable preámbulo que precede al articulado, las ocultaciones en ésta son de importancia, principalmente en lo que toca á la fabricación á las manufacturas y á otras industrias análogas.

El primer paso que para corregir estos abusos se propone dar el gobierno, es la formación de un buen padrón industrial, que permitirá conocer nominalmente por distritos municipales las personas que ejerzan profesión, arte, oficio, industria ó comercio.

Para realizarlo, antes de hacer las

matrículas del próximo año económico comercial, que al padrón han de subordinarse, es indispensable en las capitales de provincia y en las poblaciones de importancia mercantil é industrial, el concurso de los inspectores técnicos y administrativos, y los auxiliares de la inspección provincial; y en las provincias donde no basten, se dispondrá de algunos empleados de las delegaciones y de investigadores cesantes que merezcan buen concepto.

En las demás localidades se encomienda el servicio á los alcaldes y secretarios municipales, bajo su responsabilidad, reservándose la administración la facultad de revisar detenidamente en los tres meses inmediatos los resultados del padrón y comprobarlos inspeccionando las industrias incluso las que se hayan establecido al calor de los beneficios que dispensan las leyes de aguas y de colonias agrícolas y población rural.

Los índices alfabéticos de industriales que han de facilitar en cada momento la rápida consulta del Padrón completan el propósito del ministro, que se limita á que queden descubiertas las defraudaciones, corregidos los actos de clasificación indebida y puestos los cimientos de una estadística de la riqueza contributiva.

Para facilitar á los contribuyentes que no figuren en matrícula ó no estén bien matriculados, los medios de legalizar su situación y antes de que la acción pública y la de los inspectores ejerciten sus derechos, se les concede un plazo hasta 1.º de Abril, que si lo utilizan les eximirá de las multas y recargos que el reglamento señala y que han de exigirse después con rigor.

Toda la parte dispositiva, que es bastante extensa, tiene por objeto desarrollar el anterior pensamiento.

Desde la Corte.

Madrid 28 de Febrero de 1893.

Sr. Director:

Aunque el tiempo mejora, y no deja

de haber concurrencia esta tarde en los círculos, la desanimación es grande. No parece sino que todo el mundo se halla suspenso y pendiente de la batalla que se está librando, y de ahí que no se oiga otra cosa que el choque de los aceros y las entronquecidas voces de los combatientes.

El único tema nuevo en las conversaciones lo proporciona el discurso pronunciado anoche por el exministro señor Canalejas, en el Centro Militar, que no ha gustado á los amigos de los individuos del Gabinete. Asistió numeroso concurso de militares que aplaudieron con entusiasmo al conferenciante. Este sostuvo criterio opuesto á las economías en Guerra, colocándose, desde luego, enfrente de la tendencia que parece sostener el Gobierno.

Canalejas ha dado la primera nota de discrepancia de las muchas que se anuncian en esta etapa de mando liberal, y la ha dado antes de las elecciones, que es cosa no acostumbrada en nuestra vida política. *El Imparcial* dice de este hombre político, que no se explica su proceder, y que el efecto de su discurso es: disgusto en las filas liberales y poco entusiasmo entre los militares. Pero los amigos de Canalejas se muestran satisfechos y aplauden sin reservas, anunciando que como aún faltan dos conferencias que dar, se verá más adelante el pensamiento completo del joven orador.

Elementos de oposición, sobre todo de conservadores, anuncian disidencias de importancia en el seno de la mayoría, así que empiecen á funcionar las Cámaras. Dos ministeriales, sin negar que haya personajes de la situación bien contentos, niegan que disgustos de pequeña monta se conviertan en antagonismos. Sin embargo, se oye con frecuencia que más tarde ó más temprano habrá desprendimientos del partido dominante, pues además de las disidencias de que se habla, el exceso de personal le crea dificultades que han de ir en aumento. A los partidos de oposición conviene,

sobre todo, á los conservadores, que estos desprendimientos adquieran importancia y engrosen sus filas ahora mermadas y divididas.

Otra nota del día es el decreto que publica la *Gaceta* relevando al general Despujol del mando de Filipinas. El Gobierno le ha teleografiado que haga entrega al segundo cabo y se embarque para la Península. Para reemplazar á este general se citan diversos nombres, entre ellos el de Martínez Campos. La verdad es que hasta ahora nada se sabe de un modo positivo, dependiendo estos nombramientos de varias circunstancias y combinaciones.

Continúa en el orden del día el tema de reducción de gastos y refuerzo de ingresos. Se cuenta que ya tiene el ministro de Marina casi acabado el presupuesto de su departamento, tanto que será objeto de examen en el primer Consejo. Se dice lo mismo del general López Domínguez. En cuanto á reducción de gastos nada se dice aún en concreto. Hay verdadera curiosidad por conocer los planes definitivos de ambos ministros. En las Cortes serán bien discutidas las reformas de Guerra, pues se cree que tienen asegurada su elección varios diputados entendidos en esos ramos.

Ninguna novedad tengo que referir respecto de la amenaza que aún pesa sobre la exportación á Francia de nuestros vinos. El embajador de España no telegrafía y todos aguardamos el 8 de Marzo á ver si la proposición de los ochenta es por fin y como se anuncia, desechada.—La Bolsa ha cerrado hoy sin que la oscilación de los precios haya causado males. Pero los cambios no quieren bajar con notable quebranto para el comercio y para la industria.

Las noticias de provincias acusan mucho movimiento electoral. En Madrid reinan aún las sombras de la duda respecto de quienes triunfarán.—Anoche estuvo muy bien el beneficio de Vico con el drama *Cid Rodrigo de Vivar*.

ETELVINA

149

al mismo tiempo no haber sido siempre un mero espectador de ellas. Otras mil circunstancias, de las cuales cada una de por sí le recordaban un tiempo más feliz, se reunieron para despedazar su corazón; en términos que oprimida con sus tristes pensamientos iba á levantarse y á retirarse silenciosamente para huir de un sitio que escitaba en su alma una agitación, que si se detenía mas tiempo ya no podría ocultar, cuando Emma, observando con atención en su semblante los diferentes movimientos que la agitaban, le dijo en voz baja: *no te olvides....*

Estas palabras, que produjeron en el alma de Etlvina el mismo efecto que hubiera hecho un talismán, tenía para ella una significación doble; pues además de ser las últimas que la dijo su amado Alfredo al despedirse á su salida del castillo, las acababa de oír de la boca de Emma, cuya voz era muy parecida á la de su hermano; así que creyó efectivamente Etlvina oír al mismo Alfredo en esta ocasión. Procuró, pues, serenarse y tranquilizar su alma, y se resolvió á manifestar en esta ocasión un

148

EL DIARIO PALENTINO

y de su hermano Artur, pues que el de su madre le tenía colgado al cuello.—La riqueza y precioso gusto de este traje, concordaban perfectísimamente con el aire y gracia de su persona.—Jamás había parecido Etlvina tan hermosa:—su extrema palidez la hacía más interesante, y añadía á la belleza de sus facciones un cierto aire de melancolía que aumentaba mucho su mérito.

A prevención, se había elevado un magnífico trono para ella en el gran salón del castillo; cuya gradería estaba cubierta con un paño negro, bordado de plata, pues aunque se había ya pasado el tiempo del luto, había querido Etlvina llevarle hasta el punto en que saliese del castillo.—Ruperto y Emma que la daban el brazo, atravesaron con ella por entre la muchedumbre del pueblo que había acudido á ver esta solemne ceremonia, y la ayudaron á subir sobre el trono; en el que luego que estuvo sentada, dirigiendo sus miradas hacia uno y otro lado, no pudo evitar se arrasasen de lágrimas sus ojos, al acordarse de que estas mismas ceremonias habían sido algunos años hacía presididas por su amada madre; sintiendo

ETELVINA

145

sintió un viento muy fuerte, y le pareció oír una puerta que á lo lejos se cerraba con gran ruido, el cual parecía venir del fondo de la tierra. Levantóse Etlvina toda sobresaltada al pronto, pero recobró enseguida algún valor, pues aunque sabía que varias bóvedas subterráneas del castillo salían hasta el campo, y que muchas de ellas pasaban por debajo de la capilla, tenía por imposible creer que Ruperto, que era el único que tenía las llaves, las recorriese á una hora tan extraña:—no tenía duda ninguna en que había oído cerrar una puerta con mucho ruido: pero tal vez lo atribuía á la violencia del viento tan fuerte que corría por aquellas inmensas y dilatadas bóvedas.—En vano, pues, procuró buscar la causa de su temor, más viéndose distraída de sus piadosas meditaciones por un terror involuntario, besó respetuosamente el sepulcro de su madre, y se apartó de aquel sitio.

Al tiempo que atravesaba la nave de la gótica capilla, vió que pasaba rápidamente cerca de ella la sombra de un hombre, la cual desapareció en un momento:—aumentóse con esto su espanto mucho más; y apre-

Los telegramas del extranjero no contienen nada de extraordinario.

Suyo afcno.—F.

Elecciones

Publicamos la carta que el ilustrísimo Sr. Obispo de Sión ha escrito al señor Marqués de Santa María, y que éste, como candidato a la Diputación á Cortes dirige

A LOS ELECTORES del

Distrito de Cervera de Río Pisuerga

Hace días os prometí decir en pocas palabras mi pensamiento; más como a caballero importa que se le conozca en absoluto, para que no pueda haber dudas ni vacilaciones al ejercitar el derecho de emitir el voto, copio á continuación la carta con que me honra el dignísimo é ilustre Prelado de Sión:

«Sr. Marqués de Santa María.

«Muy amado señor Marqués: Agradezco á usted, como honra inmerecida, la confianza que dispensa al Prelado y al amigo pidiéndome luces y consejos antes de presentar su candidatura para las próximas Cortes. Esta conducta tan cristiana como caballerosa, bastaría ganarse mi aprobación y mi aplauso, si no lo hubiesen ganado de antemano los sentimientos católicos que le animan, y las altas dotes de inteligencia y probidad que le distinguen. En la seguridad de encontrarle siempre al lado de la Iglesia para defender sus sagrados derechos y al lado de los intereses de la Nación, tan inconsideradamente tratados por los que hacen de la política una mercancía inmoral, claro es que le deseo un puesto entre los futuros Diputados, como pido á Dios le conserve el espíritu de caridad, tanto más necesaria, cuanto más tristes son y enconadas las pasiones que intervienen en toda lucha electoral. Deseándole éxitos gloriosos le bendice, y á su excelente familia, su amigo y Prelado, *El Obispo de Sión*.

»Madrid 15 de Febrero 1893.»

De todas partes

Uno de los acuerdos adoptados por los cerilleros de Madrid es colocar un cartel en cada uno de los puestos diciendo lo siguiente:

«¡Luz! ¡luz! ¡luz! ¡Guerra al monopolio! Aquí no se venden cerillas; pero se da fuego gratuitamente á quien lo pida.»

Una casa inglesa ha ofrecido fosforeras de nuevo sistema para competir con las cerillas.

Se halla vacante la plaza de canónico lectoral de la catedral de Jaén, cuya plaza se proveerá por oposición, entre los que lo soliciten, antes del 11 de Abril próximo.

El soneto de Zorrilla

No queremos privar á nuestros lectores de que conozcan la sentida cuanto delicada carta que el Jurado que se designó para adjudicar el premio al mejor soneto que se presentase á Isabel la Católica, ha dirigido á la señora viuda del egregio poeta D. José Zorrilla, comunicándole haber recaído aquel en el ilustre poeta que un día compartió con ella los puros goces del hogar doméstico.

He aquí la carta que han dirigido á la respetable viuda del gran poeta al enviársela aquella cantidad:

«Ilustre y afligida señora: La Providencia, al conceder á usted que fuese dulce compañera de los últimos años del excelso poeta que vistió de oro y luz nuestras viejas tradiciones y animó el polvo yerto de nuestra radiante vida pasada, también impuso á usted, en dolorosa compensación de tan alto destino, que, perdiendo á su compañero, perdiese más que cualquiera otra triste viuda, pues perdió á la vez, como esposa al caro esposo, como española al poeta de la patria, y como dueña de respeto y honor al que la cercaba de rendidos homenajes y la sostenía en el decoro y dignidad sociales que por tantos títulos deben acompañarla siempre.

Unidos van, sin embargo, á la irreparable pérdida y al profundo dolor inefables consuelos, y como si el genio, por su esencia inmortal, quisiese probarnos que de la muerte se ríe y que en la tumba arde más viva su clara antorcha, corta una nueva rama del añoso laurel, y la deja caer sobre el enlutado regazo de la que le llora.

Jueces de un certamen excepcional, en que una crecida recompensa otorgada por generosa mano se ofreció al mejor soneto que ensalzase á la santa Reina Isabel la Católica por su intervención en el descubrimiento del Nuevo Mundo, inmenso ha sido nuestro gozo cuando, hecha la elección y roto el sobre que ostentaba el lema, deslumbró nuestros ojos el nombre preclaro de D. José Zorrilla, y nos convencimos de que había recaído el premio en una obra póstuma del que, agobiado con el peso de los años y de los achaques, todavía rimaba con estro valiente, dominando la sonora lengua que obedecía dócil á su mágico hechizo.

Ya que traidora enfermedad ha privado á Zorrilla de recoger el galardón, á los pies de usted lo depositamos, se-

ñora, y juntamente con él la simpatía más noble, la compasión más tierna y la devoción más sincera de nuestras almas.—*Emilio Castelar*.—*Juan Valera*.—*Emilia Pardo Bazán*.

A ISABEL LA CATOLICA
Por el descubrimiento de América

Vencedora en Granada, hallas mezquino el mundo antiguo, en la sublime idea que de tu pueblo tienes, y desea abrir tu alma á su expansión camino.

Proteges á Colón, y el peregrino plan se logra por tí, que la europea ciencia extendiendo, en cuanto el mar rodea planta la cruz del Redentor divino.

Así tu gloria América proclama, y á las naves de Hirán causa desdoro y al bienhechor ejército de Osiris.

Sorata te alza al éter: Tequendama le hunde en tu aplauso: Niágara sonoro como nimbo de luz te ciñe el iris.

José ZORRILLA.

El reglamento y nuevas tarifas de la contribución industrial, está siendo objeto de gestiones por parte de los gremios que consideran lastimados sus intereses, de ponerse en vigor el citado Reglamento.

Con relación á este asunto, leemos lo siguiente en nuestro colega *El Día*, de Madrid.

«Anoche estuvo en el Círculo de la Unión Mercantil é Industrial la comisión ejecutiva de los gremios de Barcelona con representación de la Liga, de defensa industrial y comercial, que viene á gestionar cerca del señor ministro de Hacienda contra el proyecto de reglamento y tarifas de la contribución industrial, siendo recibida por la junta directiva de dicha Sociedad, á la que expuso sus pretensiones, que coinciden perfectamente con los trabajos realizados por el Círculo, sobre asunto que tanto interesa á las clases mercantiles é industriales, acordándose que para la entrevista que ha de celebrarse con el señor ministro, se nombre una comisión que acompañe á la de los gremios de Barcelona y apoye sus gestiones.

El candidato á diputado á Cortes por la capital de Barcelona, D. Juan Rossell, y otras personas importantes, se han ofrecido incondicionalmente para gestionar con dicha comisión en pró de los intereses de los gremios, perjudicados con motivo de las reformas proyectadas.»

Deseamos vivamente que dichas gestiones, obtengan éxito favorable.

Sección oficial.

GACETA DE MADRID.—28 Febrero 1893

Fomento.—Real orden declarando desierta, por falta de aspirantes, la convocatoria anunciada para proveer por traslación las cá-

tedras de geografía é historia de los Institutos de Jovellanos (Gijón) y de Baeza, y disponiendo que se convoque nuevamente para proveer dichas vacantes en turno de concurso.

—Otra disponiendo que, en vista de que la mayoría de las importantes obras de arte que han figurado en la Exposición internacional de Bellas Artes, y con las que se contaba para la reapertura de la misma, han sido enviadas á Chicago, y que por otras causas ajenas á la voluntad del Gobierno no hay facilidad de llevar á efecto lo dispuesto en la real orden de 30 de Diciembre último, en la que se disponía la reapertura de la misma en la primera quincena de Abril próximo, se de por terminado el certamen internacional; y concediendo diez días de plazo para que los autores de las pocas obras que allí se custodian puedan retirarlas, previa la presentación del correspondiente recibo.

BOLETIN OFICIAL DE HOY.

Parte oficial de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Gobierno de provincia.—Subasta de 35 árboles ante la Alcaldía de Redondo, el día 8 del próximo Marzo.

Id.—Id. de 25 árboles del monte Rocoedo, en el Ayuntamiento de Herrerueta, el día 27 de igual mes.

Id.—Sobre presentación de solicitudes pidiendo pertenencias de minas.

Delegación de Hacienda.—Sobre los encabezamientos de consumos.

Id.—Confirmando el nombramiento de D. Nicolás de Lomas, para la persecución del contrabando de cerillas fosfóricas en esta provincia.

Guerra.—Sobre créditos de licenciados de Ejército de Cuba.

Ayuntamientos.—Sobre formación del Apéndice al Amillaramiento para el ejercicio de 1893-94.

Administración de Impuestos y Propiedades.—Relación de los compradores de bienes nacionales cuyos pagarés han de satisfacerse en los días de sus respectivos vencimientos.

Local y Provincial.

Ayer salió de esta ciudad para la importante villa de Paredes de Nava, nuestro respetable amigo D. Demetrio Betegón, candidato á la Diputación á Cortes por el distrito de Carrión-Frechilla.

Según noticias que tenemos, el recibimiento que se hizo á dicho señor, el cual disfruta de grandes y justificadas simpatías en aquel distrito, no pudo ser más cariñosa y entusiasta, saliendo á esperarle los muchos y buenos amigos que tiene en la citada villa.

Muchos preparativos se hacen según hemos oído, por la juventud de Villada, para celebrar este año con el mayor es-

surándose á salir de la capilla, antes de pasar los umbrales del antiguo pórtico, vió ó creyó ver una sombra que descendía y se sumía en la tierra. Eteyvina, que no tenía nada de supersticiosa, resolvió vencer su miedo, y buscar la causa de esta visión extraordinaria:—encaminase, pues, para ello con paso firme hacia el sitio de la pared, de donde le pareció haber visto desaparecer un cuerpo, ó la sombra de él; y acercando la luz á la tierra y á la pared, no encuentra abertura ni puerta alguna que pueda satisfacer su curiosidad.

Quedó maravillada Eteyvina de no hallar nada de lo que buscaba; y un poco asegurada del resultado de sus indagaciones, ocurrió á su idea si sería realmente algún espectro; era imposible que fuese una substancia material, pues que no había descubierto señal ninguna de la abertura ó puerta por donde pudiese haberse escapado un hombre con tanta prontitud á su vista.—Se persuadió, en fin, de que su imaginación la había engañado; y de que la lúgubre tristeza de aquel sitio, del cual apenas había podido alumbrar una pequeña parte la escasa luz

que llevaba, había sin duda bastado para turbar sus sentidos y engañar sus miradas. Salió en fin de la capilla, y no se tranquilizó hasta que se vió sana y salva en su cuarto; más sin embargo, la impresión que había hecho en ella el espanto de aquella noche, fué suficiente para contenerla en la prosecución de sus visitas nocturnas.

Ya estaba determinado el día de su partida, y decidido que la víspera de ella recibiría la joven condesa el juramento de fidelidad de sus vasallos; los cuales hacfa ya mucho tiempo que deseaban llegasen esta ocasión de rendir sus homenaje á su nueva ama y señora.

Llegó este día en fin; en el cual se adornó Eteyvina con un vestido de raso negro, todo él bordado de perlas: el manto que tenía puesto se ceñía á su talle de tal modo que manifestaba toda la gracia y desnudo de su cuerpo, y el color hermoso, y blanquecino excesivo de su semblante, parecían recibir aún un nuevo atractivo con la magnificencia y seriedad de su traje.—Tenía sobre la cabeza una corona de perlas; y en sus brazaletes se veían los retratos de su padre

aire digno de su nacimiento y del carácter que allí debía sostener. Hecho este propósito interiormente, se levantó y dió las gracias á su pueblo por su afecto y lealtad, asegurándole que todas sus quejas serían oídas, y que se haría justicia y se procuraría dar satisfacción en todo tiempo al agraviado. Volvióse á sentar la condesa, y en seguida Ruperto y el senescal del castillo, dieron el ejemplo á los demás, prestando el juramento de fidelidad y sumisión á su señora. Cada uno de los vasallos fué llegando al pie del trono á ofrecer en él el homenaje y afecto que todos ellos tenían á su señora, y á prometerle que al primer aviso que se les diese, todos ellos estarían á su disposición, y prontos á perder por ella la vida.

Luego que la ceremonia se hubo concluido, pasaron todos al salón destinado para la cena, en el cual se hallaban ya colocadas unas grandes mesas cubiertas con profusión de todos los manjares que en aquellos tiempos antiguos podían ofrecerse y presentarse como más extraño. Comenzóse, pues, el banquete, y cada uno de los convidados, halló debajo de su servilleta un

plendor su feria denominada de «La Vieja», la cual se proponen revestir de aquellos atractivos que constituyan un aliciente para los forasteros.

Muchos serán, indudablemente, los que concurran de los pueblos comarcanos y no creemos que falten algunas personas de nuestra localidad.

Leemos en nuestro colega *La Crónica Mercantil*:

«Por las noticias que tenemos podemos asegurar que en gran parte de los pueblos que comprende la llamada tierra de Campos no ha llovido tanto como en nuestra localidad, y que los sembrados se resienten de la prolongada sequía que tanto preocupaba a los labradores de una zona que por efecto de tal calamidad ha visto mermadas considerablemente sus cosechas en alguno de los años anteriores.

De desear sería el que la lluvia continuara por unos cuantos días y en especial para las tierras fuertes, pues en las ligeras no se echa de ver esta necesidad con tanta urgencia y por lo tanto son menores los perjuicios que con la sequía se irroga a los agricultores.»

Mucha falta está haciendo el agua para los sembrados, y nos tememos que si aquella se retarda, las cosechas no puedan responder a las esperanzas que venían abrigando los labradores.

Ha fallecido en Villamartin de Campos, D. León Gutiérrez Rioja, cura párroco de dicha villa, donde su muerte ha sido muy sentida, por las bellas cualidades que le adornaban, y donde los pobres a quienes socorría en sus necesidades, le echarán de menos.

También ha fallecido en Amusco doña Paula Fernández Pastor, señora muy apreciada en dicha villa.

Reciban ambas familias nuestro pésame.

Según dicen los periódicos de Valladolid, es casi seguro que en breve plazo visite aquella población y a Simancas, el jefe del partido conservador, Sr. Cánovas del Castillo.

El *Boletín oficial* de hoy publica la Relación de compradores de Bienes Nacionales, cuyos pagarés han de satisfacerse en los días de sus respectivos vencimientos.

Dos subastas tendrán lugar en nuestra provincia los días 8 y 27 del próximo mes de Marzo.

La 1.ª ante la Alcaldía de Redondo, de 83 árboles, bajo el tipo de 1.646'65 pesetas, y la 2.ª ante la de Herrerueta, de 25 árboles del monte Rocedo, bajo el tipo de 448 pesetas.

El período de elecciones, empieza a tomar ya en nuestra provincia ese movimiento que se nota en los días que anuncian la proximidad de la lucha.

Los candidatos, no exentos de zozobra, algunos de ellos, se encuentran recorriendo los distritos que aspiran a representar, y no sería difícil hacer un cálculo bastante aproximado, de los que han de salir triunfantes de la palestra electoral.

Esto no obstante, como el acto de la votación se sujeta a tantos incidentes pudieran sufrir un desencanto aquéllos que más seguro consideran su triunfo.

De todas suertes, cerca se halla el día del resultado, en el cual perderán los unos sus esperanzas y los otros celebrarán el éxito que tal vez dudaban alcanzar.

En circular del ministerio de la Gobernación se ha dado a conocer el acuerdo de la Junta central del Censo, relativo a que el art. 91 de la ley electoral no impide que las salas de gobierno de las Audiencias puedan usar dentro del período electoral de la facultad que se les concede en el artículo 304 de la ley de Enjuiciamiento criminal, de nombrar jueces especiales en los casos determinados en el mismo artículo.

Ayer falleció en esta ciudad el Co-

mandante graduado, capitán retirado de ejército, D. Ceferino Díez Fernández, persona que gozaba de bastantes simpatías en Palencia.

En la mañana de hoy se celebró el funeral por el eterno descanso de su alma, siendo conducidos después sus restos mortales al Cementerio, seguidos de numeroso duelo.

Al cadáver se le hicieron los honores de Ordenanza, por tropas de guarnición en esta plaza.

Nos asociamos al dolor que en estos momentos experimenta su apreciable familia a quien deseamos cristiana resignación para poder soportar tan triste como irreparable desgracia.

Hoy han salido para Torquemada algunas personas de esta ciudad, con objeto de asistir a las exequias que se habrán de celebrar en dicha importante villa, por el alma del que fué nuestro respetable amigo Sr. D. Lorenzo García Benito, Diputado a Cortes que había sido en varias legislaturas, y excandidato por el distrito de Astudillo-Baltanás.

Téngase mucho cuidado con el derribo que se practica en la casa número 96 de la calle Mayor principal, toda vez que el continuo tránsito que siempre se nota por los soportales de aquella, pudiera dar lugar a algún incidente sensible.

Para mañana está señalada por esta Audiencia la vista de la causa del Juzgado de Cervera, contra Francisco Gregorio García, por desobediencia.

Está encargado de la defensa el abogado D. Luis Martínez y de la representación el procurador D. Simón de la Cruz.

En la subasta celebrada ayer en esta Delegación de Hacienda para el arriendo de las cédulas personales en la provincia, se presentaron dos postores, que lo son D. Cipriano Aguado y D. Constantino López.

El primero, por la cantidad de 36.000 pesetas, haciendo excepción de la cláusula 11, y el segundo, por la cantidad de 105.907, aceptando todas y cada una de las condiciones del pliego.

El tipo de subasta está fijado en 127.000 pesetas.

Para el día 12 del actual a las doce de su mañana, se ha hecho nuevo señalamiento por este Gobierno de provincia a la Excm. Diputación provincial, para que se reúna en Sesión extraordinaria, con objeto de ocuparse de los asuntos que se especificaron en la convocatoria que se hizo con fecha 7 de Febrero último.

Los días 7, 8, 9 y 10 del actual, pueden presentarse en las Oficinas de Maternidad las nodrizas que tienen a su cuidado niños expósitos procedentes de la Casa Cuna de la capital, con objeto de satisfacerlas las mensualidades correspondientes a los meses de Noviembre y Diciembre últimos.

También se abonarán en los citados días, pensiones de lactancia concedidas a niños de particulares.

En este Gobierno de provincia se ha presentado una solicitud de registro a nombre de D. Victor de Mediavilla Cuesta, pidiendo 20 pertenencias a la mina de cobre titulada «Buenaventura» sita en término de Cardaño de Arriba.

Anoche, cuando estaba ya en circulación *EL DIARIO*, recibimos de nuestro corresponsal en Madrid el primero de los telegramas que insertamos en el lugar correspondiente.

Los hijos de D. Lorenzo García Benito (q. e. p. d.), han acordado celebrar honras fúnebres, durante nueve días, en la villa de Torquemada, por el eterno descanso de su querido padre.

Desde hoy ha quedado nuevamente abierta al público la expendeduría de tabacos que estaba establecida en la ca-

lle de la Tarasca, núm. 7, quedando al frente de la misma doña María Alonso.

En la tarde de hoy han sido conducidos al Cementerio los restos mortales de D.ª Petra Pastor Fernández que falleció en la madrugada de hoy.

Acompañamos a su familia en el pesar que la embarga.

Nuestro apreciable colega *El Día*, de Madrid, inserta en su último número la noticia del fallecimiento del que fué respetable amigo nuestro D. Lorenzo García Benito, a la que pone el siguiente comentario:

«Hace pocos días publicaron los periódicos de Palencia la noticia de que los enemigos políticos del señor García habían hecho circular la esquila de defunción de éste como ardid electoral, y estos tristes augurios han sido confirmados, motivando acaso su fallecimiento el haber salido a recorrer el distrito contra el dictamen facultativo.»

La verdad es que al llegar el período electoral se ponen en juego tales ardid y supercherías, que a veces suelen causar perjuicios a los candidatos.

A tal punto ha llegado la sinceridad electoral y la despreocupación y desenfado de algunos, que no dudan en apelar a tales medios reprobados por las personas sensatas.

Interesante a los que sufren enfermedades en los ojos

(Desconfiar de las imitaciones)

Instituto Oftálmico

Madrid 9 Enero de 1886.

Don Adolfo Cervera Torres, doctor en Medicina y jefe de Clínica Oftalmológica, etc., etc.

Certifica: Que ha empleado con buen éxito la *Emulsión de Scott* en cuantos afectos oculares de causa *linfática* o *escrofulosa* se han presentado y sido necesario administrar el aceite de hígado de bacalao por ser esta sustancia la base de la preparación *Scott*.

Y para que conste expido la presente firmada y sellada.

El facultativo jefe de Clínica,
Dr. ADOLFO CERVERA TORRES.

Seccion mercantil.

PALENCIA, 1.—Los precios que rigen para el trigo, cebada y centeno, son los siguientes:

Trigo a 45 rs. las 92 libras.

Cebada de 23 a 23,50 rs fanega.

Centeno de 25 a 26 fd.

VALLADOLID, 28.—En los almacenes generales de Castilla han entrado 160 fanegas trigo que se han pagado de 47 a 47'50 reales las 94 libras.

De centeno entraron 80 fanegas a 27 reales.

La entrada en el canal fué de 450 fanegas trigo, que se han pagado de 47 a 47'50 reales las 94 libras.—*El Corresponsal*.

RIOSCO, 28.—El tiempo lluvioso, habiendo granizado ayer tarde, las entradas en este día nulas, habiéndose ofrecido algunas partidas a 46'50 reales las 94 libras.—*El Corresponsal*.

MEDINA, 28.—Con tiempo vario y firme la tendencia del mercado, se ha verificado el de este día en el que las entradas han sido 250 fanegas trigo, que se pagaron de 47'25 a 47'50 reales las 94 libras.

De cebada la entrada fué de 50 fanegas pagándose de 24 a 25 reales una.—*El Corresponsal*.

Seccion religiosa.

Jueves.—San Simplicio, San Pablo y San Lucio.

Ultima hora

Proclamación de candidatos
MADRID 28 (1'55 t.)

Según telegramas oficiales recibidos de provincias, en todas ellas

se ha llevado a cabo la proclamación de candidatos en medio del mayor orden.

En el Circulo Liberal de esta Corte y a la presentación de candidatos por la misma, se promovió un ruidoso incidente que produjo enérgicas protestas.

Complicase, por lo tanto, la lucha electoral en Madrid.

Los Temporales

Continúa el tiempo borrascoso en la mayor parte de las provincias, recrudesciéndose aquél, fatal para algunas regiones, en donde empieza a temerse por las cosechas.

Reformas en Fomento

MADRID 1 (10 m.)

El ministro de Fomento señor Moret ha presentado a sus compañeros de Gabinete las importantes reformas que se propone hacer en el Departamento de su cargo, y las cuales producen grandes economías en el presupuesto.

Uno de los propósitos que tiene es el de crear cuatro escuelas de Artes y Oficios.

En la mayor parte de los servicios afectos a dicho Ministerio, se lleva el espíritu económico.

Está siendo muy comentada la actitud en que se ha colocado el señor Moret en su resolución de que los presupuestos se presenten nivelados.

Puede asegurarse, en vista de esto, que en el ministerio de Fomento será donde más economías se realicen.

El autor de un crimen

MADRID 1 (11'50 m.)

Julian, autor del nefando crimen del Escorial que tanto ha conseguido despertar la atención pública, se halla gravemente enfermo de una pulmonía.

Los médicos no desesperan de salvarle.

Consejo de Ministros

En el Consejo de Ministros que habrá de celebrarse hoy, se dejarán ultimados los presupuestos que afectan al departamento de Guerra.

Las reformas introducidas en dicho Ministerio por el Sr. López Domínguez, están siendo muy discutidas, especialmente después de haberse oído al Sr. Canalejas en su discurso de ayer.

Los disidentes

Se considera serán bastantes los elementos silvelistas que ocupen asiento en la Cámara popular.

Esto parece que produce alguna zozobra en el Sr. Cánovas, el cual desearía fueran contados los disidentes en el Congreso.

Aquéllos trabajan con actividad para la próxima lucha.

Imp. de Alonso é Hijos,
Don Sancho, 18.

ANUNCIOS
PRECIOS
ECONÓMICOS

SECCIÓN DE ANUNCIOS

COMUNICADOS
PRECIOS
CONVENCIONALES

Enseñanza gratis	La Compañía Fabril Singer		2,50 pesetas SEMANALES
NUESTRO MODELO Lanzadera Vibrante no tiene rival PARA LAS FAMILIAS.	LAS MAQUINAS SINGER para coser HAN OBTENIDO en todas las exposicio- nes los primeros PREMIOS.		LAS MAQUINAS SINGER para coser son indiscutiblemente las que han alcanzado mayor POPULARIDAD.
	ALGODON, SEDAS Y AGUJAS		SUCURSALEN PALENCIA 34, CALLE MAYOR PRINCIPAL, 36.

Gran taller de mármoles
DE
FLORENTIN PEREZ
calle Mayor pral. núm. 33,
Palencia.

Tengo el gusto de participar al público, haber establecido mi nuevo taller dedicado á la construcción de lápidas y mausoleos, con destino al Cemeuterio, así como toda clase de trabajos relacionados con mi profesión, incluso inscripciones en piedra y mármol, en la calle Mayor principal, núm. 33.

Al ofrecérselo abrigo la seguridad, caso de conferirme algún encargo, de que quedará satisfecho tanto del trabajo, como de lo económico de su precio.

CASAS EN VENTA
la núm. 14 de la calle de Gil de Fuentes y 41 de la de Rizarzueta.
Para tratar con el procurador, señor Lanchares, Mayor, pral. 216.

Ninguna **ANEMIA**
resiste
Á LA
HEMOGLOBINA
DE
V. DESCHIENS
Empleada en los Hospitales de Paris
(VINO, JARABE, GRAGEAS)

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA
PASTILLAS NIELK
EFICACES CONTRA LAS
ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACIÓN DE LA GARGANTA
Y FETIDEZ DEL ALIENTO.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la **SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, G. FORMIGUERA Y C.ª**, Se encuentran en todas las farmacias.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS
DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios fortalecen los órganos digestivos debilitado y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas reumatismos, debilidad causada por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos, ó enfermedades de los riñones, pleuresias, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplastos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, Banqueros, Sacerdotes, Estudiantes, Dependientes, Mecánicos empleados y de ambos sexos, cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

ATENCIÓN. No se deben usar otros Emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.



LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan: Reumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuresia, Dolor de Garganta, Calambres, Crup, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmónes, Jisternago, Toses, Quemaduras, y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplasto Perforado de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTERS American Brand Felt Porous Plaster. Wholesale NEW YORK.



JORGE MARTÍN É HIJOS,
Constructores de Máquinas Agrícolas.

Ofrecen á sus numerosos clientes sus especiales arados, Simplex, Vitis, Agudos Económicos, La Vid y otros, que por ser de todos conocidos sus buenos resultados, no necesitan descripción alguna.

Siendo las puntas un artículo de mucho interés en la cuestión económica de los arados, por la cantidad que de ellas se gastan deben fijarse bien si dichas puntas llevan la marca **J. M. Alarcos**, que esta casa construye de un hierro especial que economiza al labrador un 25 por 100 tanto en las puntas como en las rejas, pues la dureza de aquellas impide el desgaste de la caja de éstas.

Nuestros arados y piezas de recambio se hallan de venta en las principales ferreterías: en Valladolid, D. Juan A. Moran é Hijos; Palencia, D. Francisco Gallego; Zamora, D. Atanasio Aguilar; Riose o, D. Esteban Sánchez.

GRANDES REBAJAS AL POR MAYOR, NADA POR EMBALAJE
Los pedidos diríjanse á
JORGE MARTIN É HIJOS
(MEDINA DEL CAMPO).—ALAEJOS.

LA ILUSTRACIÓN ESPAÑOLA Y AMERICANA
Revista de Bellas Artes, Literatura y actualidades.

LA MODA ELEGANTE
Periódico especial de señoras y señoritas, indispensable en toda casa de familia.

La Última Moda
Periódico semanal dedicado á la mujer.

Agentes en Palencia y su provincia, competentemente autorizado para recibir suscripciones á ambas publicaciones
ALONSO É HIJOS
DON SANCHO, NÚMERO 13

PERRA
La persona á quien se hubiere perdido el día 26 de Enero último, una perra de caza, puede dirigirse á Pedro Andrés, en Monzón, quien la tiene en su poder.

PERRA DE CAZA
El día 17 se ha extraviado una, de casta inglesa, y que atiende al nombre de *Tila*, y de las señas siguientes.
Pelo largo, color rojo, con un lunar en la frente.
Su dueño, Sebastián Linarejos, caseta de las fresqueras, se gratificará al que la haya encontrado.

TRASPASO
Por no poderla atender su dueño, se hace de la tienda de Ultramarinos de Martin Cordero y hermano, calle Mayor, núm. 142.
Para más informes dirigirse á la misma.

BODEGA "CALDERON,"
MEDALLA DE ORO
En la Exposición universal de Paris 1889
VINO FINO DE MESA
de la cosecha de 1889.

Se sirve á domicilio por docenas á 35 céntimos de peseta la botella (devolviendo el casco).
Los avisos se reciben en el escritorio de D. V. Calderon é Hijos, Mayor pral. 27, Palencia.

STEDMAN
POLVOS PARA LA DENTICION
Preparados por el Dr. Stedman, de Londres.

